
In relazione alla delibera del Comune di Barletta di cui alla proposta di deliberazione consiliare n. 
132/2023 avente ad oggetto “Approvazione del Documento Unico di Programmazione (DUP) 
2024-2026.” del 20 e 21 dicembre 2023 la Segreteria politica di Noi Moderati Barletta apprezza 
e condivide sostanzialmente gli indirizzi programmatici. 
Si consideri quindi il presente documento come uno di questi strumenti, quello dove 
esprimiamo osservazioni ai fini della elaborazione sia della prossima “Nota di aggiornamento 
del DUP” sia del prossimo Bilancio di Previsione 2024-2026 e relativo Piano triennale delle 
Opere Pubbliche. 

L’amministrazione comunale deve mettere in campo azioni importanti ed innovative, quelle 
che sono delineate nel documento in oggetto sono molto condivisibili e convincenti, alcune 
delle quali vediamo già in atto ed altre sono ben delineate negli obiettivi presenti nel DUP 
2024-2026. 

ARGOMENTO TESTO 

SPORT 
ANZIANI 

La promozione del benessere sociale, come questi ultimi anni ci insegnano, 
passa anche dalla cura fisica, sociale e di relazione delle persone, 
indipendentemente dalla loro età; di conseguenza si manifesta soddisfazione 
per la volontà dell'Ente di promuovere la diffusione dei corretti stili di vita 
anche e soprattutto grazie alla collaborazione con i servizi sociali presenti sul 
territorio utilizzando risorse per incrementare corsi di Attività Fisica 
Adeguata per i non più giovani. 

GIOVANI Restiamo convinti che i progetti e i servizi relativi alla fascia giovanile che 
va dai 12 ai 20 anni debbano assumere una priorità assoluta, in modo 
trasversale, per le politiche pubbliche sviluppate dall'amministrazione 
comunale. 

GIOVANI Conosciamo ormai bene i dati relativi ad un fenomeno: il lock-down da 
pandemia covid-19 ha aggravato la situazione di fragilità psicologica e 
educativa di molti ragazzi, di cui una parte per fortuna minoritaria ma 
significativa e crescente in “abbandono scolastico”, che alla “riapertura” si 
sono riversati negli spazi pubblici dei nostri quartieri attuando 
comportamenti impattanti sul contesto e sempre più spesso dedicati alle 
dipendenze. 

ASSOCIAZION
ISMO 

Occorre quindi progettare al meglio, con il coinvolgimento delle 
Associazioni, le importanti risorse che arrivano dall’Europa anche per questa 
finalità. Occorre anche un forte e maggiore coordinamento tra gli assessorati 



che, per le diverse competenze, si occupano di questo tema: Cultura, 
Politiche Giovanili, Servizi Sociali, Sport e Istruzione. 

BENI COMUNI 
SPORT 

Apprezziamo e chiediamo di portare a compimento la convenzione tra il 
Comune e la Casa dello Sport sita in prossimità del Parco Mennea. 

RIGENERAZIO
NE 
BENI COMUNI 

Esprimiamo in ogni caso grande apprezzamento per la rinnovata impostazione 
dell’obiettivo strategico in cui le politiche giovanili sono considerate centrali 
per la costruzione di una città più vivibile, socialmente coesa e attenta alla 
crescita culturale e in cui si afferma che occorre promuovere il coinvolgimento 
di associazioni, enti o organizzazioni soprattutto giovanili in percorsi e azioni 
di rigenerazione urbana nonché studiare nuove funzioni pubbliche di relazione 
con il tessuto urbano per gli spazi rigenerati ponendo attenzione 
all’individuazione di nuove aree in cui creare centri giovanili. 

BENI COMUNI Realizzare un centro socio culturale di quartiere rivolto agli adolescenti e ai 
giovani, ristrutturando l'ex mercato coperto di via A. Bruni da adibire ad 
ulteriore contenitore culturale, possibilmente pensato come nuovo spazio per 
eventi sociali, musicali e teatrali. 

BENI COMUNI Deve essere studiata e possibilmente attuata la politica del riuso dei beni 
pubblici (patrimoniali disponibili) anche attraverso l’istituzione della figura 
professionale del Tecnico comunale del riuso: figura professionale a supporto 
di “Sportelli comunali per il riuso temporaneo” con il quale poter prendere 
appuntamento, visionare su una mappa gli immobili abbandonati accessibili, 
proporre un progetto e una pratica artistica, lavorativa o abitativa di riuso, 
attendere di essere selezionati e poi essere anche in parte accompagnati per la 
ricerca di possibili finanziamenti statali, regionali, comunali al progetto. Il 
tutto nell’ottica dei patti di collaborazione e della rigenerazione urbana. 

Uffici comunali Prevedere ed effettuare il trasferimento degli uffici utilizzati 
dall’Avvocatura Comunale siti in piazza A. Moro al 5° piano della 
Palazzina INA al fine di rendere più funzionale l’attività professionale di 
difesa del Comune da parte dei professionisti che vi lavorano. 

RIGENERAZIO
NE URBANA 

Chiediamo di potenziare l’intervento, cui assegnare priorità 1 alla 
“Rigenerazione della ex Distilleria” finalizzato alla realizzazione della 
Cittadella della Musica Concentrazionaria e altri servizi per far diventare 
quell’area una attrattiva turistica, inserita nel circuito del turismo ebraico. 



CENSIMENTO 
VERDE 

Indifferibile è avviare il censimento del verde cittadino, in modo da 
programmarne la manutenzione e avere contezza dello stato di salute delle 
alberature a rischio. 

ARREDO 
URBANO 
VERDE 
PUBBLICO 

Realizzare la posa in opera di un fontanino all’interno del Giardino Pino 
Dicuonzo, per il quale privati e residenti hanno già raccolto i fondi, al fine di 
migliorare la socialità e la vivibilità di tale luogo. 

IGIENE Richiediamo inoltre che il Comune di Barletta, in sinergia con Bar.sa, 
incrementi il numero di cestini adibiti alla raccolta indifferenziata nelle aree 
periferiche e nelle aree verdi pubbliche per agevolare la corretta gestione dei 
rifiuti da parte della cittadinanza. 

MANUTENZIO
NE  
VERDE 

Oltre ai giardini si chiede che venga prestata maggiore attenzione alla pulizia 
del verde confinante con le principali strade di ingresso nella città ed alla 
pulizia delle strade cittadine con l’eliminazione dell’erba selvatica ivi 
esistente. 

IGIENE 
SICUREZZA 

Riteniamo sia importante implementare le videocamere di sorveglianza (e 
non solo le fototrappole) che possano far da deterrente e permettere 
comunque di individuare coloro che abbandonano i rifiuti lungo le strade, in 
particolar modo Via Milano e zona Settefrati e in altri luoghi periferici. 

ARREDO 
URBANO 

Ricordiamo l’importanza di installare nei giardini giochi universali adatti 
anche a bambini diversamente abili. 

 

VERDE 
PUBBLICO - 
ANIMALI 
 

Apprezzando gli interventi realizzati nel 2023 per le aree verdi, chiediamo di 
programmare anche un’ulteriore area di sgambamento e, possibilmente una 
zona multisport a libera fruizione in Viale Regina Elena, stante la prossima 
riconversione dell’area sita in Via Pappalettere in area verde per giovani ed 
anziani, nonché di provvedere a quanto di seguito indicato nelle linee di 
mandato: 

1. Adozione di un regolamento comunale sulla tutela del benessere degli 
animali. 
2. Realizzazione di campagne di sensibilizzazione sul corretto accudimento 
degli animali del territorio, nel rispetto delle norme di igiene e decoro urbano. 
3. Previsione di incentivi per le adozioni di cani del rifugio comunale. 



4. Individuazione, entro il 30 marzo di ogni anno, delle spiagge libere in cui è 
vietato l’accesso agli animali, con previsione di almeno un tratto di spiaggia 
libera nel quale ne sia consentito l’accesso e la permanenza, previa indicazione 
della sussistenza o meno dell’obbligo di utilizzo del guinzaglio (art. 1, comma 
2°, L.R. n. 56/2018). 
5. Adeguata pubblicità relativa alle aree libere e in concessione che accolgono 
cani e gatti all’interno (art. 8, comma 1°, L.R. n. 56/2018). 
6. Stipula di convenzioni con guardie zoofile per lo svolgimento di quelle 
attività relative alla tutela e al benessere degli animali che per carenza di 
organico non possono essere svolte dagli agenti di polizia locale (art. 4, comma 
1° lettera c, L.R. n. 2/2020). 
7. Attuazione di protocolli che consentano la re-immissione sul territorio di 
determinati cani (art. 4, comma 1° lettera e, L.R. n. 2/2020). 
8. Nomina di un referente comunale in materia di prevenzione e lotta al 
randagismo (art. 4, comma 1° lettera i, L.R. n. 2/2020). 
9. Il potenziamento del sistema pubblico di accoglienza degli animali vaganti 
(Rifugio per Cani Comunale), organizzando anche eventi che sensibilizzino la 
cittadinanza all’adozione presso il Canile Comunale. 
10. Lo svolgimento di periodici incontri congiunti tra Settore Ambiente, 
Settore Polizia Locale e Servizio Veterinario dell’ASL BT, con la 
partecipazione della Sezione di Barletta dell’E.N.P.A. quale associazione 
affidataria di alcuni servizi relativi alla tutela del benessere degli animali 
d’affezione nell’ambito territoriale del Comune di Barletta. 
11. L’istituzione di un ufficio dedicato alla tutela dei diritti degli animali 
(U.D.A.) ed eventualmente del verde urbano, congiuntamente alla previsione 
di una 
task force alla quale affidare esclusivamente (o in via prevalente) le attività di 
controllo del rispetto delle normative di settore. 
12. La realizzazione di aree di sgambamento per cani (almeno 4 
adeguatamente dislocate sul territorio comunale). 
13. L’installazione di cartellonistica comunale per la tutela delle colonie feline 
censite. 
14. La realizzazione di progetti specifici di sterilizzazioni gratuite per le 
famiglie meno abbienti. 
15. Maggiore attenzione alla repressione di situazioni di degrado urbano, con 
sanzione a carico di chi non cura la corretta prassi relativa alla raccolta delle 
deiezioni canine. 

VERDE 
PUBBLICO 

Realizzare nelle aree della città, ove è possibile, parchi e giardini. 

Realizzare la forestazione di una zona extraurbana su terreni comunali, (come 
ad esempio via Andria ex galoppatoio) accessibile alle famiglie barlettane. 

 Prevedere un intervento straordinario per la realizzazione di nuovi punti di 
aggregazione attraverso una implementazione di aree verdi ed arredi urbani sia 



in Piazza Principe Umberto ex parcheggio Vecchio Ospedale  sia in Piazza 
Aldo Moro (ex Piazza Roma) 

VERDE 
PUBBLICO 

Si chiede che siano stanziate risorse adeguate al fine di poter mantenere aperti 
i giardini di Via Leopardi e quelli della Scuola Musti. 

SICUREZZA Intensificare la presenza del vigile di quartiere nei giardini e nelle piazze nelle 
ore di maggior frequentazione, compresi i prefestivi e festivi. 

Incrementare il servizio notturno della Polizia Municipale e/o delle Forze 
dell’Ordine in collaborazione con Questura e Prefettura e in particolare 
dedicare in modo esclusivo almeno una pattuglia al controllo del territorio con 
pattugliamenti della zona 167 e delle piazze e dei giardini in cui si concentrano 
i casi di  disturbo della quiete pubblica e atti di vandalismo. 

 

BIBLIOTECHE Rete delle Biblioteche: creare integrazione didattica e progettuale all’interno 
degli istituti con tematiche di approfondimento e di aggiornamento di studenti 
ed insegnanti, creando connessione tra l’azione informativa e formativa. 

 

DISABILTA’ Sviluppare un obiettivo strategico trasversale a tutte le politiche dell'Ente 
(sociale, cultura, sport, ambiente, urbanistica, mobilità) che valorizzi gli 
importanti interventi già presenti e metta al centro l'inclusione delle persone 
diversamente abili nella vita sociale delle nostre comunità, non solo tramite 
l'abbattimento delle barriere architettoniche ma anche  attraverso iniziative; 
prevedere ad esempio nella realizzazione degli eventi culturali l'accessibilità 
per le diverse disabilità a partire, ove possibile, dalla lingua dei segni per le 
persone ipoudenti; sviluppare ulteriormente gli obiettivi che prevedono 
progetti per l’inclusione scolastica, progettualità sportive/culturali di 
integrazione e inclusione del tipo “Dopo di noi” facendo in modo che diventi 
un tutt’uno con “AdessoConNoi”. 

 

DISABILITA’ - 
LAVORO 

Implementare esperienze che offrano opportunità di inserimento lavorativo 
delle persone affette da spettro autistico o con marginalità e disabilità, ma 
anche sviluppare altri strumenti atti ad incrementare occasioni di inserimento 
nel mondo del  lavoro, anche se temporaneo, al fine di fornire loro dignità e 



ristoro economico, magari attingendo alle nuove risorse statali e comunitarie 
che necessariamente dovranno pervenire agli Enti Locali. 

ERACLIO È per noi indispensabile promuovere la candidatura a patrimonio UNESCO 
del Colosso Eraclio. 

DIGITALIZZA
ZIONE 

Prioritaria è la trasformazione digitale di tutti gli archivi cartacei comunali, 
cominciando da quelli dell’Ufficio Tecnico e da quelli ancora giacenti presso 
la Palazzina Reichlin, in modo da permettere una raccolta avanzata dei dati, 
una loro archiviazione centralizzata e la creazione di strumenti per la ricerca 
testuale, analisi di tutte le informazioni che possano permettere decisioni ed 
atti amministrativi più rapidi, puntuali e organizzati. 

MOBILITA’ 
UFFICIO 
TRAFFICO 

Visto il ruolo strategico ed immediatamente operativo dell’Ufficio Traffico 
rispetto al perseguimento degli obiettivi declinati dall’Amministrazione 
all’interno del DUP, e considerando l’adozione del PUMS di prossima 
attuazione, sarebbe auspicabile la destinazione di una nuova figura dedicata, 
altamente professionale, capace di riconsiderare e/o elaborare interamente il 
vecchio PUT evitando costosissime collaborazioni esterne. 

PALESTRE Riteniamo positiva l’attenzione e la prosecuzione degli interventi di messa in 
sicurezza e ristrutturazione degli impianti sportivi e delle palestre scolastiche, 
al fine di mantenere efficienti i luoghi in cui viene praticata l’attività sportiva. 

 

PISCINA Consideriamo una priorità la realizzazione di una piscina comunale, 
nonostante il costo preventivato in fase di progettazione esecutiva, facendo 
ricorso, per trovare le ulteriori risorse, anche a Project financing o, in ultima 
analisi, contraendo un mutuo con il Credito Sportivo. 

MOBILITA’ Riteniamo necessario porre attenzione alla progettazione e creazione di dossi 
artificiali su strade a scorrimento veloce, nonché la realizzazione di  “zone 30”. 

MANUTENZIO
NI STRADALI 

Riteniamo necessario sviluppare al massimo gli interventi per la 
manutenzione straordinaria di strade e marciapiedi, incrementando le risorse 
messe a disposizione nei relativi capitoli per ogni annualità in base alle 
priorità, chiedendo di affidare l’intera gestione alla Barsa che deve 



completare il ciclo di investimenti in macchinari e risorse per il 
potenziamento di quel settore. 

MANUTENZIO
NI 

Sempre con riferimento alle manutenzioni, riteniamo importante procedere ad 
una più efficace manutenzione ordinaria e straordinaria della rete di raccolta 
delle acque piovane (caditoie). 

MOBILITA’ 
PISTE 
CICLABILI 

Sulla promozione della ciclabilità riteniamo opportuno proseguire nella 
definizione dei progetti di completamento di percorsi ciclabili realmente 
sfruttabili e nell’individuazione di ulteriori risorse per la manutenzione delle 
piste esistenti che non versano in buone condizioni. 

MOBILITA’ A fianco dell’implementazione delle piste ciclabili (da contemperare sempre 
con le esigenze di viabilità e di parcheggio), è opportuno cominciare a 
prevedere anche idonee zone di sosta per le biciclette, protette e sorvegliate. 
Per questo chiediamo l’introduzione dell’Ufficio Bici (ufficio a sostegno della 
creazione di velostazioni, di punti di bike-sharing e soprattutto per la gestione 
di premi incentivanti per i cittadini che abbandonano le proprie auto) che 
permetterebbe di creare azioni più incisive contro il traffico autoveicolare e la 
mancanza di parcheggi in generale. 

trasporto 
pubblico locale 

 

In ordine di priorità, si rileva quanto segue:  

1) La priorità principale, in questo ambito, è il ripensamento completo delle 
linee di TPL all’interno della città, alla luce dell’apertura del nuovo sistema 
viario di Via Andria – Via Vittorio Veneto, così da rendere organico ed 
efficiente il servizio per tutti i cittadini.  

In particolare, è da studiare l’istituzione di una linea di metropolitana leggera. 
Prioritaria è anche la definizione di sensi unici in modo da creare corsie 
riservate agli autobus, taxi e ambulanze in maniera da poter raggiungere 
comodamente e puntualmente le relative fermate e/o destinazioni. 

PARCHEGGI Registriamo con positività la particolare attenzione che verrà posta per la 
realizzazione dei parcheggi sulle aree ex ENI e EX Distilleria, chiedendo di 
gestire h24 il parcheggio sotterraneo dell’Ipercoop con l’ausilio di un 
trenino/bus navetta che colleghi tale parcheggio con il centro città. 



Attrezzare a parcheggio pubblico le aree sotto le mura del Carmine onde 
poter realizzare la pedonalizzazione di Corso Vittorio Emanuele e le sette 
rue. 

PUG Svilupperemo il nostro contributo attento e puntuale alla formazione del 
nuovo Piano Urbanistico Generale. Lo faremo all’insegna di concetti e 
obiettivi fondamentali quali la rigenerazione urbana, la sostenibilità 
ambientale, la forestazione, l’accessibilità, la riduzione del consumo di suolo, 
la mobilità pedonale e ciclabile. 

167 Un’altra priorità che riteniamo non più rinviabile è il definitivo completamento 
delle assegnazioni nella zona 167 alle poche cooperative ancora in graduatoria. 

 

 


